
平成２８年度 第２回久留米市有線放送運営委員会 

 

 

日時：平成２９年３月２７日（月） 

１４：００～  

場所：田主丸総合支所202会議室 

 

 

１. 開 会 

 

 

２．協議事項 

 

(1)有線放送設備落雷故障に係る経過について 

 

 

(2)有線放送不具合の状況について 

 

 

(3)有線放送事業における課題について 

 

 

(4)今後の進め方について 

 

 

３．その他 

 

 

４．閉 会 
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久留米市有線放送運営委員会 委員名簿 

 

Ｈ２８．４．１現在 

所属団体名 役職名 氏 名 備考 

久留米市議会 

議 員 大 熊 博 文  

議 員 堺  陽一郎 委員長 

にじ農業協同組合 田主丸支店 金融課長 草 場 和 子  

田主丸町商工会 女性部長 室 井 武 美 副委員長 

田主丸地域の 

地域コミュニティ組織 

水分校区まちづくり 

振興会会長 
野 村 直 人  

竹野校区まちづくり 

振興会会長 
原 正 憲  

川会校区まちづくり 

振興会会長 
立 石 久 史  

田主丸町地域婦人会 

副会長 秋 山 邦 江  

水縄校区代表 西 野 律 子  

久留米市消防団  

田主丸支団 
班 長 木下 知英子  

浮羽消防署 署 長 石 井 陽 一  
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１ 開 会 

 

２ 協議事項 

 

（１）有線放送設備落雷故障に係る経過報告 

① 故障の概要 

故障期間：平成２８年９月２７日～平成２８年１１月１６日（５１日間） 

故障の原因：平成２８年９月２７日 午後８時頃、総合支所付近への落雷により、 

有線ケーブル側からの高電圧電流が流れたことに伴う故障 

影響の有無： 

放送種類 放送時間 故障による影響の有無 

市からの定時放送 朝・昼（広告）・夕 影響有り 放送不可能 

JAからの放送 朝・昼・夕 有り 放送不可能 

区からの放送 随時 無し 放送可能 

 

② 復旧までの主な経過 

日 時 経 過 

9月27日（火） 20:00頃 田主丸総合支所付近へ落雷 

9月28日（水） 8:30頃 朝の定時放送が流れていないことを確認 

9月29日（木）  各校区自治会長へ故障について文書連絡 

11月9日（水）  
田主丸地域校区まちづくり連絡会議で復旧予定の報告 

※併せて各自治会長へ文書通知 

11月17日（木）  通常復旧 

 

③ 修繕及び今後の対策 

修 繕 期 間：平成２８年１０月１２日～平成２８年１１月１６日（３６日間） 

修 繕 業 者：有線放送施設保守契約業者 電気興業㈱ 

今後の対策：ケーブル側からの落雷故障を防ぐ対策として、アース線に繋ぐ作業を実施 

 

④ 故障による影響（利用者の反応等） 

【発信側】 

・故障期間が秋のイベント等が集中する時期と重なり、校区まちづくり振興会や地域婦人会など、

情報を発信したい団体からは、復旧はまだかとの声が多数寄せられた。 

・区長放送は通常どおり放送できたため、区長からの苦情等は少数であった。 

【受信側】 

・50日間という長期間に及ぶ故障にもかかわらず、情報を受け取る住民側からの苦情は予想外に

少数であった。 
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（２）有線放送不具合の状況 （竹野校区の不具合） 

 

① 不具合の概要 

期 間：平成２９年１月５日～平成２９年２月１６日 

症 状：竹野校区内において、放送中に雑音（大音量）が混入 

原 因：ケーブルの損傷によるもの 

 

② 主な経過 

通報日 雑音混入自治会名 対応 

1/5 集落不明 調査実施 原因ケーブル不明 

1/12 富本区 調査実施 原因ケーブル不明 

1/17 竹野校区全域 放送終了後、断機、調査実施 原因ケーブル不明 

1/20 中原区・善院区・富本区 調査実施 原因ケーブル不明 

2/1～3 中原区・善院区 調査実施 原因ケーブル不明 

2/4 善院区 善院区の損傷ケーブルを発見し、張替え完了 

2/9 中原区・富本区 調査実施 原因不明 

2/14～ 中原区・善院区・富本区 三明寺区の損傷ケーブルを発見し、張替え完了 

2/16 全体の不具合改善 

 

③ 対応状況 

・通報のあった区域のケーブルの調査を実施したが、天候により症状が出ない場合もあり、原因

ケーブルの特定に時間を要した。 

・このため、竹野校区まちづくり振興会へ状況報告後、地域内の各自治会長に対して、状況報告

とお詫びの文書を送付するとともに校区放送を実施した。 

 

 

 

＜参考＞不具合報告件数                        平成29年2月28日現在 

年度 4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計 

H27 ４５ ４７ ３６ ２８ ６１ ８９ ４４ １７ １７ ２３ ２６ ３２ ４６５ 

H28 ４０ ３８ ４０ ２９ ２５ ４５ １６ ４０ ３７ ３３ ３３  ３７６ 
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（３）有線放送事業における課題について 

 

① ケーブルの老朽化に伴う雑音等の多発 

・近年、校区単位の大規模な不具合が毎年複数ヶ所発生しており、今年度は、田主丸校区（６月）

と竹野校区（1月）で発生している。 

・ケーブルの維持管理については、コストを抑えるため、損傷した箇所の随時張替えで対応してお

り、計画的な維持管理を行なっていない。このため、全体的な老朽化により、今以上の不具合の多

発が懸念される。 

 

② 施設現状把握の状況 

これまで計画的な維持管理を行なっていないため、施設の台帳等が存在しておらず、施設の現状

把握が十分にできていない状況である。 

 

設 備 現状把握 今後の対応 

①有線放送本体設備 済  

②専用柱・共架数

の本数 

全体 済  

校区別 未 校区別の数量を算出する 

③ケーブルの状況 
幹線ケーブル 

未 支柱の状況と併せて数量を算出する 
支線ケーブル 

④スピーカーの設

置状況 

全体数 済 ※新設依頼のみ反映 

自治会別の実数 未 自治会への調査を実施する 

➄区長アンプの状況 済  

 

（４）今後の進め方について（案） 

① 平成29年度（予定） 

有線放送事業の『今後のあり方』について検討を進めるための調査を行なう。 

・自治会へのスピーカーの設置状況調査など、施設の現状把握 

・まちづくり振興会や自治会長向けのアンケート調査の実施 

 

② 運営委員会スケジュール（案） 

年度 協 議 内 容 等 開催時期 

29年度 
28年度の決算報告、アンケート調査内容の協議等 ６月頃 

アンケート調査結果及び施設の現状把握の報告等 ３月頃 

30年度 諮問 今後の有線放送のあり方について ３回程度 

31年度 答申 今後の有線放送のあり方について ３回程度 

32年度 

答申内容を尊重した見直し 

市として、有線放送事業のあり方について方針決定 

⇒方針に沿った予算要求 
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３ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 閉 会 


